

SALVADOR DE MADARIAGA  
3. CHURCH STREET,  
OLD READINGTON,  
OXFORD.

Xop. 136.3

2191

189

Le 13 Février 1952.

Monsieur Paul M.G. Levy  
Directeur de l'Information  
Conseil de l'Europe  
Secrétariat Général  
5, rue du Palais  
Strasbourg.



Cher Monsieur,

Je vous remercie de votre lettre du 6 Février et vous remets aujourd'hui les 250 exemplaires que vous désirez. Je crois que les avantages symboliques et moraux de mon projet sont tels qu'il faudrait faire tous les efforts pour aboutir à son adoption, y compris l'élimination des défauts qu'ils puissent présenter sous sa forme actuelle.

Permettez-moi tout d'abord de relever le reproche que vous lui faites: qu'il ne saurait être reproduit par des particuliers. Je ne crois pas vraiment qu'il soit de nature à nous arrêter. Le drapeau britannique en est là, et plusieurs autres; et je crois, du reste, que la popularité doit venir comme l'ultime conséquence d'une campagne commencée par en haut.

Je crois que l'or pour les étoiles a le défaut de disparaître sous certains angles; et, quoique l'or permettrait de très beaux effets dans certains cas, par exemple des étoiles brodées sur soie bleue, il serait peut-être plus pratique parce que plus visible, de faire les étoiles jaunes pour les drapeaux courants. On pourrait aussi les faire un peu plus grandes.

Vous pourriez peut-être transmettre à qui de droit ces aménagements que je suggère moi-même; ainsi que mes regrets de l'omission du Luxembourg. Mais j'insiste encore sur le fait que c'est le seul drapeau qui correspond exactement à l'Europe, à son unité et aussi à toute ses nations.

Je vous serais obligé de me tenir au courant du développement de la question et en attendant je vous envoie mes sentiments les plus cordiaux.

*Salvador de Madariaga*